



## **13. Sitzung des Fachschaftsrates Architektur und Sozialwissenschaften**

der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig

Datum :	17.11.2022	Raum:	Li 112
Beginn:	17.33 Uhr	Ende:	20.14 Uhr
Sitzungsleitung:	Wenzel	Protokollführung:	Fanny, Lisa

### **Tagesordnung**

<b>1. Allgemeines</b>	<b>3</b>
<b>2. Probleme mit dem neuen Curriculum für Soziale Arbeit</b>	<b>3</b>
<b>3. Informationen Ämter</b>	<b>4</b>
<b>4. Informationen Gremien</b>	<b>6</b>
<b>5. Finanzanträge</b>	<b>7</b>
<b>6. Sonstiges</b>	<b>7</b>

GEWÄHLTE MITGLIEDER		
	x	Braun, Fanny Leona
	x	Gehrke, Wenzeslaus
	x	Enders, Lena
	-	Kasper, Lucia
	x	Teufel, Lisa-Marie
	x	Schützenberger, Pauline
	x	Lenhart, Mascha
	-	Schweizer, Larissa
	x	Hilbek, Josefine
	x	Zaun, Maike
	-	Baumbach, Viktor

GÄSTE und GREMIENMITGLIEDER		
	x	Weinrich, Clara
	x	Mina Raschiatore
	x	Louis Fräntzki

x – anwesend – abwesend



# 1. Allgemeines

## 1.1. Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit

Der Fachschaftsrat ist mit 07 von **11** stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.  
Der Fachschaftsrat ist mit Zweidrittelmehrheit beschlussfähig.

## 1.2. Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird mit 07-00-00 angenommen.

Änderungen:

- TOP Probleme mit dem neuen Curriculum für Soziale Arbeit
- TOP 3.3 vorziehen

## 1.3. Bestätigung des Protokolls

Freigabe und Bestätigung des Protokolls der 12. Sitzung

Abstimmung: 07-00-00

Damit wir das Protokoll der 12. Sitzung bestätigt und zur Veröffentlichung freigegeben

## 1.4. Termine

Nächster Sitzungstermin 01.12.2022 um 17:00 Uhr

Besetzung Sprechstunde Dienstag 12:45 - 13:45 Uhr

22.11 → Wenzel, Lisa

29.11 → Maike, Lisa

Dekanatsgespräch 23.11 16 Uhr

Party im Eichamt 25.11

## 2. TOP Probleme mit dem neuen Curriculum für Soziale Arbeit

- erstes Semester Master → müssen in Regelstudienzeit studieren
- Problematisch für einige Studis → Kinder, Arbeit
- Druck ist nicht schön
- war vor der Bewerbung nicht bekannt, ansonsten hätten sich einige hier nicht beworben bzw. hier angefangen
- richtige Lösung gibt es nicht
- können Prüfungsleistungen nachholen aber keine Lehrveranstaltungen
- Studis die jetzt hier im BA studieren, können ihren Master nicht an der HTWK machen, weil die ECTS Punkte nicht reichen
- Stuko → siehe Stellungnahme  
BA Leute, Übergangszeit werden Kurse trotzdem angeboten, wird abgedeckt bei Abweichungen immer schwierig durch verschultes System  
Regelung für Studis, die jetzt im BA sind, können Kurse sich anrechnen lassen
- Master? wird keine extra Kurse geben, nur Möglichkeit für Prüfungsleistungen
- ein Übergangsemester für BA zu MA wird es Kurse und Prüfungen geben, damit MA hier für die Studis möglich ist
- Individuallösung, je nachdem wie viele es betrifft
- immer noch nicht auf Website erkenntlich
- allgemeine Lösung muss es geben können
- Was für Prüfungsleistungen sollen es dann sein? (evtl. Hausarbeiten?) Wie kommt man an die Lehrinhalte dafür?
- → im Dekanatsgespräch besprechen
- möchten auch etwas lernen und nicht nur Abschluss
- Wie sieht der neue Master aus? Studis würden dann evtl. jetzt abbrechen und den später anfangen?
- Module aus dem neuen Curriculum belegen und anrechnen lassen? → nur bei einem Modul ist es möglich, hat Clara schon gefragt

Clara verlässt die Sitzung

### 3. Informationen Ämter

#### 3.1. Sprecher\*innen

- Wenzel: Frau Hein hat geantwortet bezüglich Hochschulinformationstag (12.01)  
→ Archis: 9.30 Vorstellung des Studiengangs ggf mit FSR, 13 Uhr Studienberatung der Fachschaft (ursprünglich Victor) im Creative Club; → macht Fanny  
→ Sozis: nichts gemeinsames geplant aber: Fr. Hein hat Bereitschaft signalisiert, dass die Fakultät zusammen mit FSR Stand betreut, sie würde gern besprechen, in welchem Umfang das passieren soll → Dekanatsgespräch, 2 bis 3 Leute die ein paar Stunden da wären, mit Antonia Hempe zusammen, ein gemeinsamer Stand → Antonia schreiben Wer wäre an dem Tag dabei? → Lisa, Maike (bis 11 Uhr), (Fine), Mascha (ab 13 Uhr)
- Aktion Atelier 24/7 Studiengangsvollversammlung war heute
- Michel wurden Dokumente übergeben für Ab- und Neuwahlen, ist nun auf jeden Fall gültig  
→ Fine und Pauline schreibt Larissa, Fanny schreibt Lucia nochmal

#### 3.2. Finanzer\*in und Kassenwart\*in

- wird stressig aber wird schon
- Geld Erstifahrt auszahlen

#### 3.3. Wahlvorstand

- 29.11.2022: Rückmeldung in der Größe der Fachschaftsrate: doppelt unterschriebenes Protokoll über den Beschluss der neuen Größe des Fachschaftsrats → Die Größe des Fachschaftsrates muss mindestens 5 und maximal 20 betragen.
- Bis 5.12 Michel Wahlraum vorschlagen (FSR Büro wie in den letzten Jahren?) → Ja
- 05.12.2022: öffentliche Ausschreibung der Wahlen → Ideen Wahlwerbung?
- 05.12.2022 - 19.12.2022: Einreichung der Wahlvorschläge
- 05.12.2022 - 01.01.2023: Antrag auf Briefwahl
- 12.12.2022 - 16.12.2022: Auslegen der Wähler\*innenverzeichnisse zur Einsicht : zu festen Zeiten, ca 2-3h am Tag
- 19.12.2022: Schließung der Wähler\*innenverzeichnisse (Rückgabe an die Wahlleitung)
- 12.12.2022 - 22.12.2022: Erinnerung wegen Falsch- oder Nichteintragung im Wähler\*innenverzeichniss
- 23.12.2022: Entscheidung über die Widersprüche
- 02.01.2023: Bekanntgabe der zugelassenen Wahlvorschläge

- 16.01.2023 - 18.01.2023: Stimmenabgabe (WAHLEN) | 09:00 - 16:00 Uhr
  - Leute für Wahl anwerben (gratis Glühwein oder so)
  - Für die Wahlen können Wahlhelfer\*innen bestellt werden → Kandidat\*innen
  - beliebig viele, solange alle belehrt wurden!
  - Belehrung muss Dokumentiert werden (Dokument erhaltet ihr gemeinsam mit Wahlurne und Stimmzetteln sowie ggf. Wähler\*innenverzeichnis)
  - Es müssen immer! mindestens zwei! belehrte! Personen im Wahlraum anwesend sein, ansonsten ist die Wahl anfechtbar. Wenn das nicht gewährleistet werden kann → Wahlurne abschließen! und wenn es längerfristig nicht gewährleistet werden kann Wahlleitung informieren
  - Personen haben sich bei Wahl auszuweisen (§14 Abs.5 Wahlo)
  - werden dann aus dem Wähler\*innenverzeichnis gestrichen bzw. Wahl wird kenntlich gemacht
  - Wahl ist: frei, geheim, gleich, personalisierte Verhältniswahl
  - Wähler\*innen haben drei Stimmen pro Wahlgang
  - können diese beliebig verteilen (§14 Abs. 6 Wahlo)
- 18.01.2023 16:00 Uhr - Ende der Stimmenabgabe
- 18.01.2023 17:00 Uhr - Stimmenauszählung
- 18.01.2023 - Bekanntgabe der vorläufigen Wahlergebnisse (ggf. 19.01.2023 nachts)
- 18.01.2023 - 25.01.2023 - Wahlanfechtung
- 18.01.2023 - 25.01.2023 - Ablehnung der Wahl
- 25.01.2023 - 15.02.2023 - Konsti-Sitzung der Fachschaftsräte

**Beschluss:** Größe FSR nächste Amtszeit: 15 Personen

**Abstimmung:** 08-00-00

Damit wurde abgestimmt, dass der nächste FSR max. 15 Mitglieder haben kann.

### **3.4. Hochschulpolitik**

- Dokument mit den Praxisstellen öffentlich machen?
- Was passiert mit Studis, die ihr Studium nicht in Regelstudienzeit schaffen
- Wollen wir die Stellungnahme zur Reakkreditierung öffentlich machen bzw. wenn ja, dürfen wir das jetzt schon so lange der Prozess noch nicht abgeschlossen ist?
- Themen für das Dekanatsgespräch sammeln: Bitte Mail an Dozierende Studis freizustellen bzw. keine Prüfungsleistungen in die Zeit der Probelehrveranstaltungen rein zu legen



- ältere Berichte, Stellungnahmen für uns als FSR zugänglich machen, irgendwo sammeln, kann nicht immer über persönliche Kontakte ablaufen, werden als FSR nicht offiziell informiert/ gefragt
  - AK Zugänge, wir als FSR wenigstens informieren, wenn wir als gewählte Studierendenschaft nicht einbezogen werden
  - generell: FSR soll als Akteur wahrgenommen werden, uns soll zugearbeitet werden
  - Reakkreditierung
  - Hochschulinfotag
  - Info Dozierende für Probevorlesung, Studis soll Teilnahme ermöglicht werden, keine Prüfungsleistung zu der zeit
- Berufung neue Professur , Beschwerdesammlung Probleme Herrmann (weil Frau Herrmann sich wieder bewirbt) → an Berufungskommission per Mail wenden
  - eher keine konkreten Beispiele, sondern allgemeine Bitte (nur, um welche Art des Konfliktes es geht), Erfahrungen von Studis zu beachten

Pauline verlässt die Sitzung

- Stand Aktion Atelier 24/7
- Studiengangsvollversammlung 17.11 als erste größere Aktion

### **3.5. Evaluation**

/

### **3.6. Öffentlichkeitsarbeit**

- Plakat für Party im Eichamt in Arbeit → wird heute oder morgen fertiggestellt → Kann jemand beim Drucken und Verteilen helfen?
- Was muss auf das Plakat? Wann geht es los? -> 20 Uhr

### **3.7. FSR-Raum Verantwortliche\*r**

- Flyer/Prospekthalter für Wand wäre wünschenswert und wird vom Dezernat Technik supportet, müssen denen vorher schicken, welchen wir wollen, damit die zustimmen und es dann anbringen (wg Brandschutz)



- Möglichkeiten:
  - [https://www.bueromarkt-ag.de/prospekthalter\\_kerkmann\\_6508\\_arte\\_silber.p-6508,m-ausfuehrung:wandprospekthalter;material:metall.html](https://www.bueromarkt-ag.de/prospekthalter_kerkmann_6508_arte_silber.p-6508,m-ausfuehrung:wandprospekthalter;material:metall.html)
  - [https://www.bueromarkt-ag.de/prospekthalter\\_kerkmann\\_6196\\_artline\\_alusilber.p-6196,m-ausfuehrung:wandprospekthalter;material:metall.html](https://www.bueromarkt-ag.de/prospekthalter_kerkmann_6196_artline_alusilber.p-6196,m-ausfuehrung:wandprospekthalter;material:metall.html)
  - wesentlich günstiger, ggfs mehrere davon:  
<https://www.ikea.com/de/de/p/kvissle-zeitungshalter-fuer-die-wand-weiss-90198030/>

### **3.8. Veranstaltungen**

- Partyplanung:
  - Budget? → noch ca. 390 Euro zur Verfügung, davon sollen Holz und Anzünder gekauft werden
  - Geld für die Drinks für Freiwillige
  - Startzeit: 20 Uhr
  - Snacks?/ Einkauf → wird noch in der Telegram Gruppe besprochen
  - Holz für Feuerschale
  - Musik/ Playlists: Students 4 Future, Fanny Playlist, Leute wurden wegen Auflegen angefragt
  - Plakate macht Fanny fertig, Share Pic wird erstellt, das wir in den Gruppen teilen
  - Schichtplan?, Wer hat sich noch nicht eingetragen? → wird nochmal beworben in Gruppen, wer Lust hat, auszuhelfen →  
[https://docs.google.com/spreadsheets/d/1McshrKUTPQCCJx5uUqUipqh7JG2CKIPXgcdHJsT\\_nH0/edit#gid=0](https://docs.google.com/spreadsheets/d/1McshrKUTPQCCJx5uUqUipqh7JG2CKIPXgcdHJsT_nH0/edit#gid=0)
  - Pad zum Verteilen der To-Dos: <https://pad.riseup.net/p/UdASqY3cgNX8IKQtP1NO>
- gemütliches Weihnachts-FSR Treffen? :) → 15.11? passt nicht so  
→ unabhängiger Termin in der Gruppe erfragen

### **3.9. FSR Koordination**

/

### **3.10. Diversity und Inklusion**



/

### **3.11. Erstsemesterfahrt/erstitage**

Auswertung Erstifahrt:

- war cool
- 2 Nächte in einer Jh in Halle
- ca. 20 Leute, nicht alle angemeldet kam
- Freitag Kennenlernen, Samstag Stadtrallye Abends entspannt in cooler Location, Sonntag Projektvorstellung
- war cool und hat sich gelohnt
- Finanzen kommen gut hin
- durch Leute die nicht gekommen sind, gab es einen Rabatt
- die Menschen die nur eine Nacht da waren, bezahlen nur die Hälfte
- sonst ein Jahr davor Planungsbeginn in Zukunft und in Vergangenheit
- Planung war diesmal viel zu spät, hat aber alles geklappt :)
  - Person in Amt ist weggefallen, verpeilheit
- ein Jahr zuvor vllt. schwierig, weil alles sehr ungewiss und zu teuer, hatten kein Geld zu der zeit
- mit anderen FSRä austauschen, Erfahrungswerte
- Drive Ordner wollen wir anlegen für gesammeltes Wissen zur Ersti-Fahrt

Louis und Mina verlassen die Sitzung.

- Mitgliedschaft nachreichen für Rabatt → Mail

Sitzungsunterbrechung bis 19:15, Fanny verlässt die Sitzung

## **4. Informationen Gremien**

### **4.1. StudierendenRat**

nächster Sitzungstermin 13. Sitzung 23.11.2021 um 16.00 Uhr, Raum: G 330

siehe Protokoll: <https://stura.htwk-leipzig.de/downloadbereich/protokolle/202122/>



- Vorstellung KOWA Leipzig: kleine regionale Unternehmen bieten Studis Jobs an
- Finanzantrag Hochschulgruppe Zukunft Bauen: Exkursionen, Email-Konto, Sitzungsverpflegung → Antrag angenommen
- Antrag auf Ermöglichung digitaler Antragstellungen für Briefwahl und Einreichung von Wahlvorschlägen → Antrag angenommen
- Antrag auf Anerkennung als HSG: HSG Freier Campus - Die liberale Hochschulgruppe
- Wahl Co-Referat Kultur: Laura Jakubik, kümmert sich jetzt um Flimmer Sessions → gewählt
- es hat sich noch kein Studi für die Lehrpreisjury gemeldet → erneute Mail mit Infos gingen an die FSRä raus
- Thema Rundmails: laut Datenschutzverordnung, die jeder Ersti unterschreibt, darf der StuRa nur zu Zwecken des Studiums, der Prüfungsorganisation, der Alumniarbeit, ... über Email benachrichtigt werden → Werbemails theoretisch nicht legal → in Zukunft nur noch Mail zu HSF, Ersti Tagen und Wahlen
- Info für die Prüfungsausschüsse: Prüfer, die gleichzeitig im Prüfungsausschuss aktiv sind, dürfen nicht über ihre eigene Prüfung entscheiden (§7 Abs. 9 GrundO HTWK, Befangenheit)
- Referat Ausländische Studierende: Sprechstunde wieder aktiv
- Referat Soziales: Erarbeiten eines Treffens für Wohnungssuchende (Mail ist rausgegangen)
- Petition für Trinkwasserbrunnen an der HTWK an die Stadt Leipzig
- FSR Bau hat auch am 25.11. Party im Eichamt → wurde schon geklärt
- AK Bessere Studienbedingungen: erstmals getagt, sucht weiterhin Mitglieder, Doodle dazu geht bald raus

#### **4.2. Studienkommission Sozialwissenschaften**

Nächster Sitzungstermin /

/

#### **4.3. Studienkommission Architektur**

Nächster Sitzungstermin /

von letzter Stuko noch:



- Gespräch über Aktion Atelier 24/7 und Studiengangsvollversammlung → volle Unterstützung der Profs
- Gespräch über Veränderung der Webseite vom Studiensekretariat → mehr Infos für Erstis, Quereinsteiger,... (alle Infos & Ansprechpartner besser bündeln)
- Erste Hilfe Kurse im Januar für Ateliernutzer

#### **4.4. Prüfungsausschuss Sozialwissenschaften**

Nächster Sitzungstermin am 14.12.2022

/

#### **4.5. Prüfungsausschuss Architektur**

Nächster Sitzungstermin?

/

#### **4.6. Fakultätsrat FAS**

Nächster Sitzungstermin um ?

/

## **5. Finanzanträge**

### **5.1. Kneipenabend für Studis der Sozialen Arbeit**

Antragsteller\*innen: Pauline Schützenberger (let's organize)

Antragstext und Begründung: siehe Anhang

- Kneipenabend, Auseinandersetzung kritische Lehre

Diskussion:

- Finanziell passt das



**Abstimmung:** 08-00-00

Damit ist der Antrag in Höhe von 93,36 € für den Kneipenabend angenommen.

## 6. Sonstiges

Schließung der Sitzung um 20.14 Uhr.

F. Braun  
Fanny I. Braun

W. Fehle  
Wenzeslaus Gehlke